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Bürgerfragestunde F 1 
 
Einreicherin: Frau Madleen Kröner 
 
 
Betreff: finanzielle Ausgaben Radverkehr 
 
 
 
Anfrage: 
 
Guten Tag, 
 
gern möchte ich auf diesem Weg eine Anfrage an die Stadtvertretung Schwerin stellen: 
 
Wieviel Geld wendet die Stadt Schwerin jährlich in den letzten drei Jahren allein für den 
Radverkehr auf?  
Und welche Summen sind im Haushaltplan jährlich für 2020/21 eingeplant? 
 
 
 
Freundliche Grüße! 
 
 
gez. Madleen Kröner 



Bürgerfragestunde F 2 
 
Einreicherin: Frau Madleen Kröner 
 
 
Betreff: Kindergartenplätze 
 
 
 
Anfrage: 
 
 
Ich möchte gern noch eine zweite Frage stellen: 
 
Wie viele Kindergartenplätze werden aktuell in Schwerin gebraucht, also wie viele 3- bis 6-
jährige Kinder stehen auf den Wartelisten und bekommen keinen Platz in einer Einrichtung, 
obwohl sie bereits seit 1996 einen Rechtsanspruch haben? Und was raten Sie betroffenen 
Eltern in dieser Situation? 
 
 
 
 
Freundliche Grüße 
 
 
gez. Madleen Kröner 



Bürgerfragestunde F 3 
 
Einreicher: Herr Wolfgang Kirschnick 
 
 
Betreff: Sanierung grundhafter Ausbau Schulzenweg 
 
 
 
Anfrage: 
 
 
Für wann plant die Stadt die dringend nötige Sanierung oder den grundhaften Ausbau des 
Schulzenweges? 
 
 
 
 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
gez. Wolfgang Kirschnick 



Bürgerfragestunde F 4 
 
Einreicher: Herr Christian Feldmann 
 
 
Betreff: Elternbeitragsfreiheit in Einrichtungen der Kindertagesförderung in  
              Schwerin 
 
 
 
Anfrage: 
 
 
Sehr geehrter Herr Stadtpräsident Ehlers, 
  
ich bitte im Zusammenhang mit der Einführung der Elternbeitragsfreiheit in der 
Kindertagesförderung durch den Landtag um Auskunft, welche Auswirkungen das für Schwerin 
hat: 
  
1. In welcher Höhe kompensiert das Land die zukünftig wegfallenden Elternbeiträge ab 
2020 und in der Zukunft steigende Platzkosten in der Kindertagesförderung, zum Beispiel durch 
Tariferhöhungen für das Personal und steigende Sachkosten, die in der Vergangenheit anteilig 
durch Elternbeiträge finanziert wurden? Wie und nach welchem Verfahren werden etwaige 
finanzielle Mehrbelastungen der Landeshauptstadt Schwerin, die aus der jüngst beschlossenen 
Umstellung des Finanzierungssystems in der Kindertagesförderung (Wegfall von gezahlten 
Elternbeiträgen, Wegfall der Anteilsfinanzierung steigender Platzkosten) resultieren, zukünftig 
durch das Land ausgeglichen werden? 
  
2. Wird derzeit von finanziellen Mehrbelastungen durch die vom Landtag beschlossene 
Umstellung des Finanzierungssystems 
Der Kindertagesförderung im Land für den Haushalt der Landeshauptstadt Schwerin derzeit 
ausgegangen? Wenn ja, wie hoch 
werden die Mehrbelastungen im kommenden Jahr 2020 voraussichtlich sein? 
  
   
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
gez. Christian Feldmann 
 



Bürgerfragestunde F 5 
 
Einreicher: Herr Christian Feldmann 
 
 
Betreff: Brandschutz in der Kindertagespflege 
 
 
 
Anfrage: 
 
 
Sehr geehrter Herr Stadtpräsident Ehlers, 
  
im Nachgang zu den erteilten Auskünften von Herrn Oberbürgermeister Dr. Badenschier zum 
Brandschutz in der Kindertagesförderung in Schwerin bitte ich um Beantwortung folgender 
Fragen: 
  
1. In welcher Weise sind die Schweriner Kindertagespflegepersonen verpflichtet, die 
fristgerechte Wartung 
des vorzuhaltenden Feuerlöschers gegenüber der Landeshauptstadt Schwerin regelmäßig 
nachzuweisen? 
  
2. In welcher Höhe erhalten die Kindertagespflegepersonen derzeit die Wartungskosten 
(Wartungsarbeiten, Ersatzteile, Auswechselung Löschmittel) für den in der 
Kindertagespflegestelle vorzuhaltenden Feuerlöscher von der Landeshauptstadt Schwerin als 
notwendige Sachkosten  erstattet? 
  
3. Inwiefern ist es seitens der Landeshauptstadt Schwerin beabsichtigt, die Schweriner 
Kindertagespflegestellen auf der Basis der Empfehlung des Deutschen Feuerwehrverbandes 
und der Aktion " Das sichere Haus" perspektivisch  mit einem Löschspray statt mit einer 
Löschdecke auszustatten?  
  
Ein  Löschversuch mit einer Löschdecke ist immer mit einer gewissen Eigengefährdung 
verbunden. Löschdecken werden zudem bei einem etwaigen Fettbrand in der Küche als 
ungeeignetes Löschmittel eingestuft. 
  
zur Eigengefährdung und Probleme beim Löschen mit Löschdecken: https://www.brandschutz-
ost.de/l%C3%B6schdecken 
  
zur Löschspray: siehe https://www.vfdb.de/fileadmin/download/Positionspapier-Loeschspray.pdf 
und https://das-sichere-haus.de/unsere-themen/sicher-im-alltag/videos 
  
   
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
gez. Christian Feldmann 
 

https://www.brandschutz-ost.de/l%C3%B6schdecken
https://www.brandschutz-ost.de/l%C3%B6schdecken
https://www.vfdb.de/fileadmin/download/Positionspapier-Loeschspray.pdf
https://das-sichere-haus.de/unsere-themen/sicher-im-alltag/videos


Bürgerfragestunde F 6 
 
Einreicher: Herr Christian Feldmann 
 
 
Betreff: Brandschutz in Schweriner Schulen 
 
 
 
Anfrage: 
 
 
Sehr geehrter Herr Stadtpräsident Ehlers, 
  
ich bitte um Beantwortung folgender Fragen: 
  
1. Welche rechtlichen Vorgaben und Handlungspflichten der Landeshauptstadt 
Schwerin bestehen, in den Schweriner Schulen regelmäßig Brandverhütungsschauen 
durchzuführen? 
  
2. Wie stellt sich der aktuelle Stand der Brandverhütungsschauen in den Schweriner Schulen. 
Stand 31.10.2019 dar? Gibt es derzeit Fristenüberschreitungen bei vorzunehmenden 
Brandverhütungsschauen? Wenn ja, wie lange dauern diese bei den betroffenen Schulen an 
und was war für die Fristüberschreitungen ursächlich? 
  
3. Welche rechtlichen und finanziellen Konsequenzen ergeben sich für die Landeshauptstadt 
Schwerin / den Verantwortlichen, 
wenn vorgegebene Fristen für Brandverhütungsschauen nicht eingehalten werden und es in 
einer betroffenen Schule zu einem 
Brand mit Personen- oder Sachschäden kommen sollte? 
 
 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
gez. Christian Feldmann 



Bürgerfragestunde F 7 
 
Einreicherin: Frau Gudrun Looks 
 
 
Betreff: Möwenburgpark 
 
 
 
Anfrage: 
 
 
Sehr geehrte Damen und Herren, 
 
zum o.g. Thema habe ich folgende Fragen.  
 
Im Haushaltsplan 2020 wurde u.a. der Möwenburgpark berücksichtigt. Wann beginnt die Stadt 
mit der Erstellung des Parks bzw. für wann ist die Fertigstellung geplant? 
 
Wird es dort einen Spielplatz und eine Badestelle geben? 
 
 
 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
gez. Gudrun Looks 



Bürgerfragestunde F 8 
 
Einreicher: Herr Rainer Schiffel 
 
 
Betreff: Einhaltung Hygienevorschriften an Schweriner Schulen 
 
 
 
Anfrage: 
 
 
Wohin die Einhaltung der Hygiene*vorschriften in Schweriner Schulen aufgrund derzeitige 
Pandemie „Coronavirus“, auch in Deutschland sich ausbreitend, nicht abtreiben darf - Die 
sanitären Einrichtungen in den Schweriner Schulen entsprechen aktuell geltenden Standards, 
den Hygienevorschriften? 
 
Sehr geehrter Herr Ehlers, 
Flächendeckenden Schulschließungen angesichts des Coronavirus sind derzeit nicht verordnet. 
Trotzdem ist es wichtig ein gutes Gefühl zu haben, wenn es um die Einhaltung von geltenden 
Standards und Regelungen zur Einhaltung der Hygiene in den Schweriner Schule geht. Der 
Schulträger die Stadt Schwerin betreibt eine Vielzahl an kommunalen Schulen in der Stadt 
Schwerin. Dieses Betreiben ist auch mit einer Vielzahl an Verpflichtungen und Verantwortung 
verbunden. Für die Fürsorgepflicht des Staates steht auch diese Kommune ein. 
 
Die nachfolgenden Fragen sind zur Beantwortung an den Oberbürgermeister der 
Landeshauptstadt Schwerin, Herrn Dr. Badenschier gerichtet. 
 
Ich möchte gern wissen, 
1. Welche Maßnahmenpakete gibt es zur schnellen Verbesserung der Hygienesituation an den 
Schweriner Schulen? 
• der Einsatz von zusätzlichem Reinigungspersonal, 
• die tägliche Reinigung insbesondere aller Sanitäranlagen, Türgriffe und Handläufe in allen 
Schulen, 
• Handseife, Papierhandtücher und Desinfektionsmittel "in ausreichendem Maß", und zwar 
dauerhaft und nicht nur in der aktuellen Gefährdungslage durch das Coronavirus. 
 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
gez. Rainer Schiffel 



Bürgerfragestunde F 9 
 
Einreicher: Herr Guido Rieger 
 
Betreff: Fragenkatalog 
 
Anfrage: 
 

1. Um die städtebaulichen Planungsziele des Bebauungsplans „Wohnpark Paulshöhe“ zu 
vereinbaren, soll laut Beschluss des Hauptausschusses vom 16. Oktober 2018 ein 
Dialogforum durchgeführt werden. Laut Antwortschreiben des Oberbürgermeisters vom 
4. Dezember 2019 sollte das Dialogforum im Februar 2020 beginnen. Aus welchen 
Gründen verzögern sich die Ausschreibung der Stelle einer externen Moderatorin und 
der Beginn des Dialogforums seit nunmehr 17 Monaten? 

2. Der Hauptausschuss hat am 3. März 2020 den Tagesordnungspunkt „N 9.1 - 
Grundstücksangelegenheit Küchengartenweg/Schleifmühlenweg“ im nichtöffentlichen 
Teil behandelt. Wurde hierbei der Verkauf der Turn- und Ringerhalle an den Träger der 
Waldorfschule beschlossen? Falls ja - aus welchen Gründen musste der Verkauf vor 
Beginn des oben genannten Dialogforums beschlossen werden und warum konnte das 
Ergebnis des Dialogforums nicht abgewartet werden? Wurden die beiden Sporthallen 
öffentlich zum Verkauf angeboten und dabei vergaberechtliche Vorschriften beachtet? 
Die sog. „Ringerhalle“ steht einer möglichen Verbindungstraße zwischen dem 
Küchengartenweg und der Straße „Am Tannenhof“ auf dem Grundstück Paulshöhe im 
wahrsten Sinne des Wortes Weg. Durch einen Verkauf der Ringerhalle ist eine 
Erschließung des künftigen Wohngebietes über eine solche Verbindungsstraße nicht 
mehr möglich. Steht die Ringerhalle unter Denkmalschutz bzw. aus welchen anderen 
Gründen könnte die Halle erhaltenswert sein? War der Beschluss der Stadtvertretung 
vom 11. Dezember 2017 (01162/2017) zur Fortschreibung der Integrierten 
Sportentwicklungsplanung gegenüber dem Träger der Waldorfschule rechtlich bindend? 
Hat auch die Kanurenngemeinschaft aus diesem Beschluss einen Rechtsanspruch auf 
einen Teil des Grundstücks? 

3. Welche städtebaulichen Vorgaben ergeben sich aus der Verordnung für den 
Denkmalbereich Ostorfer Hals hinsichtlich Art, Maß und Gestaltung der Bebauung, die 
von dem noch zu bildenden Dialogforum zu beachten sind? 

4. Ist von der Stadt Schwerin ein städtebaulicher Wettbewerb zur künftigen Wohnbebauung 
in dem B-Plan-Gebiet „Wohnpark Paulshöhe“ vorgesehen? 
Soll ein Gestaltungsbeirat gebildet und an der Vorbereitung des Bebauungsplans 
beteiligt werden? Hat die Landeshauptstadt Schwerin Kontakt zur Hochschule Wismar 
aufgenommen, um von den dortigen Architekturstudenten Ideen und Anregungen für die 
städtebauliche Entwicklung des Wohngebietes zu erhalten? 

5. Laut Pressebericht (SVZ vom 05.02.2019) plant die Waldorfschule aus 
Kapazitätsgründen einen Schulneubau auf dem Grundstück. Gibt es diesbezüglich 
bereits Zusagen der Stadt zum Verkauf an den privaten Schulträger? Welchen Kaufpreis 
hat die Waldorfschule angeboten? Besteht laut aktueller Schulentwicklungsplanung in 
diesem Wohngebiet ein Bedarf an zusätzlichen Schulplätzen? Falls ja - könnte dieser 
Bedarf auch durch eine öffentliche Schule im Einzugsgebiet gedeckt werden? 

 
Mit freundlichen Grüßen 
gez. Guido Rieger 
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http://achtung/http:/Achtung/https:/bis.schwerin.de/vo0050.asp?__kvonr=3169
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